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سنعتبرها شائعات تلك   ❊
الأخبار التي تقول إن الحكومة 
تدرس إمكانية إلغاء استضافة 
بلادنا لخليجي عدن 2010.. 
شائعات  تكون  أن  ونتمنى 
تسيطر  وس���اوس  مجرد  أو 
المسؤولين،  بعض  على 
بمثابة  سيكون  كهذا  فقرار 
ص��دم��ة ق��وي��ة ل��ل��ن��اس في 
واليوم  الخليج..  وفي  اليمن 
الحكومة  فيه  ستتخذ  ال��ذي 
قراراً بإلغاء استضافة خليجي 
يوماً  سيكون  2010م  عدن 
للعار الوطني.. ولذلك يجب 
أن نتجنب ه��ذا ال��ع��ار.. فلا 
يعقل أن نقول لدول مجلس 
نريد  إننا  الخليجي  التعاون 
أساسياً منها  أن نكون جزءاً 
وفي الوقت نفسه نقول لهم 
إننا غير مؤهلين ولا جاهزين 
لاستضافة حدث رياضي عادي 
ملعبين  من  لأكثر  يحتاج  لا 
جيدين وفنادق تؤوي أربعين 

أو خمسين ألف شخص..
متطلبات  أن  أدرك    ❊
البطولة  ت��ل��ك  اس��ت��ض��اف��ة 
بالسهولة  ليست  الرياضية 
التي أشرت إليها سابقاً، لكن 
لماذا نحن خائفون إلى هذا 
الحد بينما بمقدورنا أن نحتمل 
البطولة  هذه  مثل  تكاليف 

ونصبح أبطالًا بين الأبطال.
❊  عدن مؤهلة لاستضافة 
أن  ينبغي  وأبين  البطولة، 
ت��ؤه��ل ل��ذل��ك ف��ي ال��وق��ت 
يناير  ح��ت��ى  ل��ن��ا  المتبقي 
أن  ع��ل��ي��ن��ا  ف��ق��ط   ،2011
“نجمع حسنا” ونعمل بنظام 
وانتظام، وأن نثق بأنفسنا، 
والفرق  اللجان  نخلص  وأن 
للاستضافة  العاملين  وكل 
من “البيروقراطية”، وأعطوا 
محافظة عدن ومحافظة أبين 
المال الكافي لتهيئة الملعب، 
وستكون الأمور على مايرام!

أهتم  لا  ل��ي..  بالنسبة    ❊
بالرياضة ولا تهمني معرفة 
اللاعب سعد أو نادي سعيد، ولا 
من البطل ومن خسر الكأس.. 
وإذا كان فريقنا الوطني غير 
جاهز فأهلًا وسهلًا بالهزيمة.. 
عدن  بخليجي  أهتم  لكني 
2010 لانه في نظري ليس 
مجرد لعبة رياضية، بل لأنه 
الناحيتين  م��ن  مهم  ح��دث 
ال��س��ي��اس��ي��ة والاج��ت��م��اع��ي��ة 
بالنسبة لأهل اليمن وللجيران 
الذين أرهقنا أنفسنا منذ عقد 
ونيف من الزمن في إقناعهم 
بأننا مؤهلون أن نكون عضواً 

في ناديهم.
❊  أتمنى على حكومة مجور 
أن تجنبنا العار، وأن تمضي 
قدماً في التحضير للاستضافة 
وأن ت��ث��ق ب��ع��دن وأه��ل��ه��ا 
كذلك..  وبأبين  ومسؤوليها 
فقط عليها أن تحررهم من 
البيروقراطية وتمدهم بالمال 
اللازم وتدعهم يعملون تحت 

سمعها وبصرها.   

في�صل ال�صوفي

حذار يوم العار يا حكومة!

م  2009 لمقبل  ا م  لعا ا نة  ز ا مو ضمن  جها  ا ر د إ و ليتيم  ا لة  لكفا ا  كز مر  )21 ( ء   نشا بإ مة  لحكو ا جه  نو
رئيس الجمهورية لدىحضوره حفل تخرج دفعة جديدة من مركز رعاية الأيتام .. 

نحث رجال الأعمال والخيرين علىالتنافس في كفالة اليتيم وتبني إنشاء مراكز لرعايتهم وتأهيلهم

حريصون على تأهيل الأيتام مهنيا لنقلهم من مرحلة الإعاشة والمواساة الى الانتاج والإبداع 

العام المقبل سيتم إدراج تخصصات جديدة تشمل ميكانيكا 
السيارات ولف المحركات والخراطة وصياغة الذهب

الدكتور زياد:
❊ �سنع�ء/�سب�أ: 

حضر فخامة الأخ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية الحفل الذي أقامته 
أمس  مؤسسة اليتيم التنموية بمناسبة تخرج الدفعة السادسة من مركز رئيس 

الجمهورية لرعاية وتأهيل الأيتام.
وكان في استقبال فخامته لدى وصوله مقر الاحتفال الدكتور حميد زياد ، أمين 
عام مؤسسة اليتيم التنموية عميد مركز رئيس الجمهورية لرعاية وتأهيل 
الأيتام والمسؤولون القائمون على المركز، وكذا العرسان المحتفى بهم والبالغ 
عددهم 250عريسا من مختلف محافظات الجمهورية تكفلت مؤسسة اليتيم 

التنموية بتغطية نفقات عرسهم الجماعي.
فخامة  القى  الحكيم  الذكر  من  بآي  بدأ  ال��ذي  الحفل  وفي 
الأخ الرئيس كلمة عبر فيها عن سروره بحضور هذا الحفل ، 
بالأشقاء  وأرح��ب  والخريجات  الخريجين  أبنائي  وقال»أهنئ 
ضيوفنا من الدول العربية والحضور جميعا، وأشكر إدارة المركز 
والمدرسين والمدربين على الجهود الطيبة التي بذلوها من أجل 

تخريج هذه الدفعة من مركز اليتيم«.
ودعا فخامة الاخ الرئيس رجال الأعمال ورجال الخير الى تبني 
إنشاء مثل هذه المراكز في عدة مناطق لكفالة الأيتام ، كون هذا 
العمل الخيري تجسيدا عمليا للتكافل الإجتماعي ، موجها الحكومة 
الى إدراج إنشاء 21 مركزا لكفالة اليتيم ضمن موازنة العام القادم 
2009م ، بحيث تشمل كل محافظات الجمهورية كمرحلة اولى، 

ويتسع كل مركز ل� /1000/ طالب وطالبة.
وأعلن فخامة رئيس الجمهورية عن كفالة /1000/ يتيم في 
هذا المركز للعام القادم 2009م بواقع 69 مليون ريال ، كما اعلن 
عن تبرعه للعرسان المحتفى بهم والبالغ عددهم 250 عريس 
وعروساً ب� )50( ألف ريال لكل عريس ، إضافة إلى ما قدمته إدارة 

المركز للعرسان الموجودين في مركز التدريب.
وقال الاخ الرئيس: » نحث فاعلي الخير ألا يمنوا عند فعلهم 
للخير، ففعل الخير صدقة جارية، كما نحثهم على أن يتنافسوا 
على فعل الخير وكفالة اليتيم وما شاهدناه في هذا المركز جميل 
ورائع وعظيم« ، لافتا الى ان الأيتام كانوا في الماضي يعيشون 

ظروفا أسوأ بكثير مما يعيشه الأيتام اليوم بفضل الإمكانيات 
الجيدة لدى المجتمع، لذا علينا ألا نبخل على كفالة الأيتام مأكلا 
ومشربا وملبسا ومسكنا، وبدلا من صرف الأموال على اللهو 
والعبث والفوضى والمؤامرات ، والنفاق ، عليهم أن يصرفوا 

الأموال على كفالة الأيتام .  
وأض��اف: » جزى الله خيراً كل من يتحمس لهذا الأم��ر من 
المواطنين ورجال الأعمال، والسلطة وعلى الجميع أن يتحملوا 
هذه المسؤولية الأخلاقية فإذا وجد التكافل الإجتماعي لن يحصل 

أي خلل«.
واشار فخامة الرئيس الى ان هذه المعاهد والمراكز ستكون 
تأهيل  على  للإشراف  والفني  المهني  التعليم  ل��وزارة  تابعة 
منتسبيها مهنيا وحرفيا كما هو عليه الحال في مركز اليتيم الذي 
يشرف عليه الدكتور حميد زياد ، معتبرا ذلك عملا جيدا ويشكر 
عليه ، وقال: »العمل على تأهيل وتخريج هؤلاء الشباب خطوة 
رائعة ليكونوا منتجين ومبدعين ولن يكونوا قوى عاطلة فسوق 
العمل يتطلب مثل هؤلاء المهنيين« ، شاكرا ادارة المركز على ما 

تبذله من جهود لتخريج الشباب والشابات من الأيتام.
من جانبه اشار الدكتور حميد زياد امين عام مجلس الأمناء 
عميد مركز رئيس الجمهورية لرعاية وتأهيل الأيتام الى حرص 
المركز على تأهيل وتدريب الأيتام في مختلف المهن لينقلهم من 
مرحلة الإعاشة والمواساة الى الإبداع والانتاج ورفد سوق العمل 

بالأيدي العاملة المنتجة .
وقال الدكتور زياد:» لدى المركز حاليا 12 تخصصا حرفيا فضلا 
عن إسهام عدد من رجال الاعمال في ادخال تخصصات جديدة 
في مجالات ميكانيكا السيارات ولف المحركات وصياغة الذهب 
والخراطة والتي سيتم افتتاحها العام المقبل« ، مؤكدا ان حضور 
فخامة الرئيس حفل تخرج الدفعة السادسة البالغ عددها 350 طالبا 
وطالبة من الأيتام يعد لفتة طيبة من باني نهضة اليمن الحديث 

ومحقق وحدته الشامخة ابو الأيتام علي عبد الله صالح«.
النابلسي عن  رات��ب  الدكتور محمد  كلمتان من  القيت  كما 
الضيوف والطالب أكرم الجابري عن الخريجين، أشادتا بدور 
المركز في تأهيل الأيتام ورعايتهم وإتاحة الفرص امامهم لنهل 
العلم والمعرفة في مجال تحفيظ القرآن الكريم ومختلف الحرف 
المهنية ، داعين جميع المؤسسات الحكومية والأهلية وغيرها 
من الشركات والتجار ورؤوس الاموال والمستثمرين ان يقفوا 
بجانب أبنائهم الأيتام وان يدعموهم باستيعابهم كل  في مجال 

تخصصه .
وتخلل الحفل عرض أوبريت )الوطن( قدمته فرقة الأيتام ، 
ومسرحية) من يرفع راسك من( قدمتها فرقة الروضة ، وقصيدة 
شعرية للدكتور عبدالرحمن العشماوي من المملكة العربية 

السعودية ، عبرت جميعها عن اهمية رعاية وتأهيل الأيتام .
وفي نهاية الحفل قام الدكتور علي محمد مجور، رئيس مجلس 

الوزراء وعبد العزيز عبدالغني ، رئيس مجلس الشورى وعدد من 
الوزراء بتوزيع الشهادات التقديرية والحوافز التشجيعية على 

الخريجين. 
وكان فخامة الأخ الرئيس قد افتتح معرض المنتدى العالمي 
الأول لتأهيل اليتيم بمشاركة مؤسسات وجمعيات يمنية وعربية 
ودولية خيرية استعرضت أنشطتها وفعالياتها ومنها ما يتعلق 
بكفالة وتأهيل الأيتام وتدريبهم على الحرف والمهن المختلفة 

التي تساعدهم على خدمه وتنمية مجتمعهم. 
كما أحتوى المعرض على نماذج لبعض الصناعات والمنتجات 
اليدوية والحرفية مثل الخياطة والنجارة وغيرها من الأعمال التي 

أنتجتها أيادي الأيتام المبدعة .
وقد قدم فخامة الأخ الرئيس 200 مليون ريال لدعم انشطة 
المركز الذي يمثل خطوة رائدة في مجال خدمة وتأهيل الأيتام 
ليكونوا قادرين على إعالة أنفسهم وأسرهم وليساهموا في بناء 

وطنهم وخدمة مجتمعهم.
وتتمحور أنشطة المركز في المجال التنموي من خلال تدريب 
وتأهيل الأيتام، بما يدعم جهود وخطط الدولة في تحقيق التنمية 
البشرية المستدامة ، ويضم تسعه أقسام للتدريب والتأهيل في 
مجال الصيانة والسلامة والأساسيات والقص والتركيب للخشب 
وصناعة الأبواب والشبابيك وغرف النوم والمكتبات والكراسي 

الخشبية، والخياطة والتفصيل بأنواعها.

للحكومة  الموجهة  المجلس  وأك��دت توصيات 
على وضع الدراسات الدقيقة لأي مشروع تطمح 
وزارة الشباب والرياضة بتنفيذه مع ضرورة التأكد 
من توفير التمويل وكذلك كفاءة المقاول الذي 
سترسي عليه عملية تنفيذ العطاء والعمل على 
استكمال تسوية ملعب نادي ثلا الرياضي، وقيام 
الوزارة بشراء المساحات المشار اليها في التقرير 
وإشراك السلطة المحلية ومكاتب الشباب والرياضة 
بالمحافظات في الإشراف على تنفيذ المشاريع 
الشبابية والرياضية التي تقام فيها، إلى جانب إعداد 
لائحة موحدة تنظم العمل في بيوت الشباب على 

مستوى الجمهورية. 
من ناحية اخرى أقر المجلس تقرير لجنة الخدمات 

حول نتائج نزولها الميداني لمحافظة إب لمتابعة 
مستوى تنفيذ مشاريع الخطة الإستثنائية بمناسبة 
استضافة المحافظة للعيد الوطني السابع عشر 
للجمهورية اليمنية. وذلك على اثر مناقشة المجلس 
لما ورد في التقرير من نتائج وبعدالاستماع الى 
ايضاحات وزير الاشغال العامة والطرق المهندس 
للمجلس  العام  والامين  الكرشمي  عبدالله  عمر 
المحلي بمحافظة إب حول ما ورد في تقرير اللجنة 
وملاحظات اعضاء المجلس والتزام وزير الأشغال 
في  بالإسراع  طالبت  التي  المجلس،  بتوصيات 
استكمال بقية مشاريع الخطة الاستثنائية وفقا 
للمواصفات الفنية اللازمة لها والانتهاء من تنفيذها 
مع نهاية العام الجاري 2008م، ورصد الاعتمادات 

اللازمة لها وض��رورة التأكد من سلامة مشاريع 
الطرق التي تم الانتهاء من تنفيذها قبل استلامها 
الاستلام النهائي وصرف بدل الاشراف للمهندسين 
المشرفين على تنفيذ المشاريع وفقا لما هو محدد 
قانونا، وسرعة استكمال تنفيذ مشروعي مستشفى 

الثورة العام ومستشفى ناصر. 
الموجهة  ال��ن��واب  مجلس  توصيات  وش��ددت 

للحكومة على ضرورة قيام الجهات المعنية بصيانة 
مشاريعها المنفذة حتى لا تتعرض تلك المشاريع 

الى الانهيار .
والزمت التوصيات وزارة المالية وبقية الوزارات 
صرف  إج���راءات  بتسهيل  الصلة  ذات  الخدمية 

مستحقات المقاولين دون تأخير .
ودعت الى انشاء مركز ثقافي بالمحافظة بكامل 

ملحقاته ورفده بكافة الاجهزة اللازمة من خلال 
رصد الاعتمادات المالية ضمن البرنامج الاستثماري 

للعام القادم 2009م .
كما استمع المجلس الى بعض الاسئلة الموجهة 
م��ن ع��دد م��ن الأع��ض��اء إل��ى ال���وزراء المعنيين 
للاستيضاح في قضايا تقع تحت نطاق اختصاصاتهم 
وذلك في إطار مواصلة تفعيل المجلس لنشاطه 
الرقابي على أداء الأجهزة التنفيذية للحكومة بناء 
على الاختصاصات الدستورية والإجراءات المحددة 

في لائحة المجلس الداخلي.
الى ذلك اقر المجلس ان يدرج في جدول اعماله 
تقرير اللجنة المشتركة من لجنتي التربية والتعليم 
والتنمية والنفط والثروات المعدنية بشأن اتفاقية 
القرض المبرمة بين حكومة بلادنا وهيئة التنمية 
الدولية بمبلغ  12مليوناً و760 ألف دولار أمريكي 
لتمويل مشروع تطوير التعليم الثانوي والتحاق 
الفتاة، وكذا تقرير لجنة التنمية والنفط والثروات 

المعدنية عن  شركة النفط .
وكان المجلس قد استهل جلسته باستعراض 
محضره السابق ووافق عليه وسيواصل اعماله 

صباح يوم السبت القادم بمشيئة الله تعالى .
والرياضة  الشباب  وزارة  وكيل  الجلسة  حضر 
عبدالله هادي بهيان ووكيل وزارة الصحة العامة 
والسكان الدكتور جمال ثابت ناشر ووكيل وزارة 
عبدالرحمن  والاداري���ة  المالية  للشؤون  العدل 

الشاحذي .

أقر تقريري لجنة التعليم العالي والخدمات ووجه عدداً من التوصيات إلى الحكومة

البرلمان يقر تقرير لجنة الخدمات ويوصي الحكومة بصيانة المشاريع في اب 
❊ �سنع�ء/�سب�أ:

 أقر مجلس النواب في جلسته أمس برئاسة رئيس المجلس يحيي علي الراعي تقرير 
لجنة التعليم العالي والشباب والرياضة عن  نتائج نزولها الميداني إلى محافظات المحويت، 

عمران وحجة للتأكد من إنجاز المشاريع الشبابية والرياضية في هذه المحافظات.
ووجه المجلس في ضوء ذلك عدداً من التوصيات للحكومة في هذا المجال، بعد مناقشة 
تقرير اللجنة والاستماع إلى إيضاحات وزير الشباب والرياضة حمود عباد والتزامه بتوصيات 
المجلس، التي دعت إلى عدم التوقيع على الاستلامات النهائية للصالات الرياضية في 
المحافظات الثلاث وعدم الافراج عن الضمانات الخاصة بها الا بعد استكمال المقاولين 
للنواقص والملاحظات التي ظهرت في تلك الصالات، وعدم تجزئة المشاريع على مراحل 

والعمل على تنفيذها بصورة كاملة في آن واحد وفق دراسات متكاملة. 


